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今日运河·重点

倡导家庭绿色照明 宣传家庭节能理念

60家企业组团推广节能产品

“十二五”

重大科技项目

开始征集

本报济宁 11月 21日讯

(记者 马辉 通讯员 董

琳) 20日-21日，在济宁市

体育馆，济宁市新能源新光

源节能产品暨LED绿色照

明走进千家万户活动举行，

60多家生产LED新光源及

节能产品的企业现场进行

推介，把他们所生产的节能

产品带到现场，将全新的节

能理念带给市民。

20日上午，记者在活动

现场看到，佛都半导体照

明、英克莱集团、宝霖光电

科技等60多家涉及LED新

光源及节能产品生产的企
业纷纷设立展位，展示节能

产品。在佛都半导体照明的

展位前，工作人员正在向市

民发放一种4W的LED照明

灯泡。从外表看，这种灯泡

的大小与普通的白炽灯泡

没什么太大区别。该公司的

副总经理李广有介绍，目

前，多数居民家中照明仍使

用的是传统的白炽灯及节

能灯管，但是从未来的发展

趋势来看，更加节能、环保、

节电的LED照明灯将逐步
替代现有的家用照明设备。

“与普通的白炽灯相比，

LED照明灯采用的是LED

作为光源，功率虽然只有
4 W ，但是亮度能相当于
40W的白炽灯泡，能够节电

80%，而且寿命更长。”

市民毛先生在参观后

告诉记者，还是第一次接触
LED家庭照明灯，对LED灯

具还是第一次有所了解。

“目前，LED灯具主要应用

于市政及一些企业，老百姓

之所以没有接受这种产品，

主要是因为LED照明灯的

价格较高，要比普通的白炽

灯高出不少，但是随着研发

及材料成本的降低，LED灯

具的价格仍有一定的降价

空间，从而走进普通的百姓

家中。”生产LED产品的诚

泰电子有限公司总经理张

淑洪表示。

“大力推广使用LED新

光源和节能环保产品是未
来社会的发展趋势，节能、

低碳、绿色消费的生活方式

将成为主流。”济宁市经信

委主任岳根才表示，希望通

过这次展介活动，能有力推

动济宁新能源新光源和节

能环保产业的快速发展，进

一步增强人们的节能意识，

有更多的节能低碳机关、学

校、社区和家庭涌现出来，

形成节约能源、合理消费、

健康生活的良好氛围。

本报济宁11月21日讯

(记者 马文青) 21日，记

者从济宁市科技局获悉，为
推进济宁市经济发展方式

转变，提高区域经济发展的

技术支撑水平，济宁市将建

立全市重大科技项目储备

库，为“十二五”期间推荐国

家、省科技项目做储备。储

备项目即日起开始征集。

据介绍，申报的科技项

目应为符合国家和省产业、

技术政策，通过产学研结

合，突破制约区域重点产业
发展的关键共性技术问题，

包括能够进入国家基础研

究计划(973计划)、高技术

研究发展计划(863计划)、

科技支撑计划、政策引导计

划、重大科技专项、科技基

础条件平台建设等国家级

科技计划的重大项目，能够

引入省重大专项、科技发展

计划、专项计划以及其他省

级科技计划的重大项目，能

够促进我市经济战略转型

的科技创新平台、科技园区
建设等重大项目。

此外，申报的项目还应

具备技术含量高、创新性

强、成熟度较高、产业带动

性强，所开发的产品附加值

高、市场需求量大、经济效

益和社会效益显著等特点。

据悉，本次项目的选题

方向将侧重于重点培植国

家、省“十二五”期间优先发

展的新能源、新材料、新医
药、新信息、资源综合利用、

节能环保、先进装备制造、

高技术服务等产业以及其
他解决制约济宁市经济社

会发展的重大课题、关键技

术、创新平台等。

曲阜农家女孩亚运会夺冠
刘婷婷：为奥运金牌继续努力
本报记者 王海龙

等十分钟

就像等十年

下午2时，记者赶到孟林村

时，刘婷婷的家门口散落着满地

红色的鞭炮纸屑。“婷婷这丫头

拿了冠军，可是给我们争了大

光，村里专门买了鞭炮祝贺，我
六十多岁了都没见村里这么热

闹过。”邻居刘大娘听说记者来

采访，高兴地对记者说。走进刘

婷婷家中，刘婷婷的父亲刘文河

正忙着给邻居们倒水递烟，喜悦

溢于言表。

“平时我们没事的时候就把

电视调到体育频道，总想着能在

电视上看到女儿比赛的身影。这

次孩子的比赛项目并没有直播，

所以一大早我就跑到四五里外

的亲戚家看电脑去了，听说比赛

后网上接着就能看到消息……”

42岁的刘文河虽然不会上网，但

是因为关心女儿比赛，也对上网

有了很多了解。“比赛从11点30

分开始，她们的比赛过程大概只

有十多分钟，所以我从11点30分

一直等，一遍遍地刷新网页，到
11点40分的时候，网上出现了赛

报快讯，中国队获得赛艇女子轻
量级四人双桨亚运会金牌。那时

候，我激动得都说不出话来了，

后来才发现手心里全是汗，从比

赛开始到出成绩的那十分钟里，

我感觉时间过得非常慢，十分钟

跟十年似的。”

省吃俭用

供孩子训练

刘婷婷的母亲刘凤菊告诉记

者，女儿从小就喜欢体育运动，上

中小学的时候就经常在跑步、乒
乓球等比赛项目中获奖。家里条

件不是很好，没有乒乓球案练习，

婷婷经常自己拿着球拍对着自己

家的院墙打球。初二的时候，14岁

的婷婷被曲阜市体育学校选拔为

体育“苗子”。“当时，家里的想法

还是想让她继续上学念书，孩子

既然喜欢体育，家长也就没有反

对。不过婷婷上学的时候，我们就

告诉她，选择了体育学校就要坚

持到底，没有任何退路，训练了几

年没有任何成绩，再回来重新读

书是不可能的”。

刘婷婷没有辜负父母的期
望，2007年又被选拔到日照水上

训练基地训练赛艇项目。“这之前
我们都不知道赛艇是什么，一个

农村孩子需要付出比别人更多的

努力。刚开始划桨的时候，手指头

全是水疱，没办法只能全部贴上

创可贴。孩子一直很努力，虽然家

庭条件不是很好，但我们仍然省

吃俭用供孩子训练。”

趁年轻

一定要努力

20日下午，刘婷婷比赛后的第

二天就回到曲阜老家。她告诉记

者，“去年全运会后回过一次家，我

已经一年多没有回来了，2010年的

春节是在浙江训练基地度过的，所

以比赛结束后，第一个想法就是赶

快回家看看爸爸妈妈。”

对于取得亚运会金牌的成绩，

刘婷婷称这是团队努力奋斗的结

果，四个人的团结协作才将对手远

远甩在后面。“我们的成绩是6分35

秒，比第二名越南队领先13秒。比

赛开始的时候齐头并进，两千米的

赛程我们拼尽了全力，也算没有辜

负所有人对我们的期望。”

采访中，刘婷婷说的更多的

是关于自己的未来，“才刚刚20

岁，趁着自己还年轻，能多干一点

就多干一点，我们赛艇的成绩还

需要努力。”当问及刘婷婷对于
2012年奥运会的希望时，她脱口

而出，“能有机会，当然还是要参
加的，我一定要努力，为着这个目

标前进。”

19日上午11时40分许，曲阜市时庄街道孟林村鞭炮齐鸣。村

里的广播喇叭一遍又一遍地传递着喜讯：“刘文河家的女儿刘婷
婷获得了亚运会赛艇冠军………”而刘婷婷的家中，一所普通的

农家院里挤满了前来贺喜的乡亲。

刘婷婷获奖后在广东国际划船中心的留影。 (照片由刘婷婷提供)


